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“Estoy convEncida dE quE En El 
futuro sE van a combinar dE manEra 

coordinada los EvEntos virtualEs con 
los prEsEncialEs”

¿Cómo van a articular esta edición del salón en forma virtual? 
¿Podrían darnos las pautas generales de desarrollo del certamen?
La verdad es que es la primera feria virtual vinculada al sector 
industrial y dirigida a una comunicación B2B. Desde el comité 
organizador de Expofluidos apoyamos la realización de una Feria 
Virtual Internacional de Tecnología para el Proceso Industrial por 
dos motivos básicos:

1. Porque el evento cumple con todas las premisas que tanto 
un expositor como un visitante tienen de una feria profesio-
nal: una adecuada exposición de la oferta y la posibilidad de 
interactuar de forma real, y con un solo click, con los visitan-
tes. Y, en este sentido, el software desarrollado por la propia 
organización es absolutamente “ferial” y cumple de manera 
eficaz ambos parámetros: la interactuación y la información 
tecnológica. 

2. Y porque todos los miembros del comité organizador 
creen que las relaciones digitales entre las empresas que nos 
hemos visto obligados a establecer durante la pandemia se van 
a mantener una vez pasada esta por los beneficios en ahorro 
de costes y tiempo. Y es esta nueva forma de comunicación 
digitalizada entre clientes y proveedores este evento.

¿Qué puede aportar esta forma virtual como valor 
añadido al salón? ¿Siguen o se han fijado en algún 
modelo exitoso que ya se haya presentado?
Lo primero que pensé cuando nos presentaron el proyecto de 
la primera Feria Virtual Internacional de Tecnología para el pro-

Los próximos días 10 y 11 de febrero de 2021 
se celebrará la primera edición de la Feria Virtual 
Internacional de Tecnología para el proceso 
Industrial. De esta forma, un evento como 
Expofluidos da un paso más para responder no 
solo a los nuevos requerimientos exigidos por la 
pandemia, sino para complementar unas relaciones 
digitales que han llegado para quedarse, como 
asegura Elisabet Rodríguez, miembro del comité 
organizador del salón.   
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ceso Industrial (10 y 11 de febrero de 2021), es que era un 
complemento perfecto a la Salón de Expofluidos 2022 que 
se va a celebrar el 1, 2 y 3 de febrero de 2022. Mi primera 
idea era que eran dos eventos que sumados daban mucho 
más que dos. El motivo es que donde puede llegar la fe-
ria virtual no llega la feria internacional, por ejemplo, en la 
internacionalización del evento. Pues en una feria virtual 
como la nuestra con tener un dispositivo (ordenado, Tablet 
o smartphone), te puedes conectar en cualquier parte del 
mundo con un solo click. Da igual donde estés. Otra ventaja 
es que en un estand virtual puedes situar muchísima más 
información, con lo que el visitante puede profundizar más 
en el análisis de los productos y servicios que le interesa. Y, 
por el contrario, en una feria presencial el factor humano y 
ver equipos funcionando es la base de su éxito. 

Estoy convencida que en el futuro se van a combinar 
de manera coordinada los eventos virtuales con los pre-
senciales, y que los expositores seremos los que más sal-
dremos ganando porque contactaremos con muchísimas 
más empresas.

Y respondiendo a su segunda pregunta, la respuesta es 
que no nos hemos fijado en ningún otro evento, hemos 
apostado en hacer un “software propio a medida del sec-
tor”. La organización ha realizado un análisis detallado de 
las necesidades del expositor y del visitante, a los cuales co-
noce bien después de 25 años organizando el evento “pre-
sencial”; saben perfectamente qué exigen los expositores y 
que buscan los visitantes. Y a partir de este conocimiento 
han desarrollado un evento que va a marcar tendencia por 
lo útil, fácil, detallista y completo que es.

¿Qué segmentos o actores dentro del mercado de la 
tecnología y el proceso de fluidos considera que pueden 
tener una mejor proyección con este formato?
Creo que no exagero, pero creo que todos los segmentos 
en que está sectorizada la tecnología de fluidos (líquidos, 
separación líquidos-sólidos, gases y vapor), van a tener una 
amplia proyección el 10 y 11 de febrero en la Feria Virtual 
Internacional de Tecnología para el proceso Industrial. Y, 
además, debe ser así para que el evento tenga el éxito que 
deseamos, ya que esto significa que el visitante profesio-
nal que nos visite encuentre respuesta a sus necesidades 
tecnológicas en la gestión de fluidos en sus procesos de 
producción. 

Queremos que los más de 20.000 visitantes profesiona-
les que esperamos visiten el evento, puedan encontrar una 
oferta diversificada que les permita contrastar las distintas 
alternativas que ofrecen las mejores empresas del sector pa-
ra encontrar soluciones adecuadas a sus necesidades. 

¿Qué retos se plantea este sector industrial en una 
etapa pos-COVID? ¿Qué han podido extraer como 
aprendizaje de este momento tan especial? 
El sector industrial de los fluidos es uno de los sectores que 

se ha visto menos perjudicado por la COVID. Es un sector 
que no ha crecido respecto a las buenas perspectivas de 
inicio del 2020, pero no ha decrecido o ha decrecido muy 
poco, entre un 5-10 %, por lo que tenemos que darnos 
por satisfechos.

Hay muchos aprendizajes que nos ha traído la COVID, 
como el teletrabajo, las reuniones telemáticas, etc. Mu-
chas cosas han venido para quedarse, y tenemos que in-
corporarlo a nuestras vidas laborales para beneficio de 
todos: menos viajes para reuniones redundan en menor 
contaminación, menor consumo y mayor seguridad vial. 
Otras cosas se han perdido: el contacto personal, el po-
der ver en directo las necesidades del cliente… Tenemos 
que ser capaces de buscar el equilibrio en la etapa pos-
COVID para poder ser más sostenibles entre todos.

¿Hacia dónde debe encaminarse el sector 
español de tecnología y el proceso de fluidos 
para ganar en competitividad o desarrollo?

Para ganar competitividad tenemos dos caminos: o dar 
un producto de mayor valor tecnológico, con una pro-
puesta de valor que nos haga diferentes en el mercado, 
o dar un producto más económico. El sector de la tec-
nología y el proceso de fluidos tiene que apostar por el 
primer camino, sin duda, dando un papel preponderante 
en nuestras empresas al I+D+i, i siendo mucho más efi-
cientes. Muchísimas empresas de nuestro sector estamos 
tecnológicamente al mismo nivel que empresas del norte 
de Europa, y reivindico que tenemos que creérnoslo.

¿Qué nuevas tecnologías o avances destacaría como 
más reseñables en este mercado, especialmente 
aquellos dirigidos al sector químico? 
El uso de tecnologías de simulación ayuda al sector a vi-
sualizar los resultados sin tener que invertir tanto tiempo y 
dinero en pruebas de laboratorio.

En Vak Kimsa trabajamos desde hace más de diez años 
con simulación de fluidos, y nos permite dar una visuali-
zación distinta de los procesos.

El factor seguridad es clave en toda planta química. ¿Cómo 
pueden dar respuesta como proveedores de la industria 
química a estas necesidades de obligado cumplimiento? 
El mantenimiento predictivo ayuda a garantizar seguridad 
al sector químico. Cada fabricante, en función del tipo de 
maquinaria, trabaja en ese sentido. En VAK Kimsa hemos 
desarrollado un proyecto 4.0 de mantenimiento predictivo 
de los agitadores que fabricamos, de manera que de forma 
remota estamos controlando varios parámetros, entre ellos 
los niveles de vibración de las distintas partes del agitador 
(eje, torreta, cierre mecánico, lanza, palas). De esta manera 
tenemos monotorizados los agitadores, y el cliente puede 
actuar predictivamente antes de una avería, aumentando 
notablemente la seguridad de la instalación. 


